

FRAGMENTOS

I

RELIGIÓN

1. El cristianismo es una religión apropiada a la glotonería, pues no excluye comer ningún alimento, incluidos los torreznos. Sin embargo, considerando la gula un pecado, coincide con la filosofía pagana cuando ésta afirma que “de nada en exceso”.

2. Los musulmanes, como los cristianos, creen en la existencia de un cielo para quienes han ido por el buen camino y un infierno para castigar a los malvados. Sería interesante comparar la lista de salvados y condenados en ambas religiones para comprobar las coincidencias y las divergencias. Así podríamos saber cuál es la religión más fácil para ir al paraíso.

3. Considerando la edad en la que murió Cristo, la virgen María debía tener unos cincuenta años. Sin embargo, ningún artista se atreve a pintarla o esculpirla de vieja con arrugas. Ese tabú, más contrario a la biología que al dogma, es una muestra de “gerontobia” religiosa.

4. El mandato evangélico de “amar al prójimo como a uno mismo” es la cuadratura del círculo moral. La resta entre “altruismo” y “egoísmo” nunca puede ser nula. Si en un naufragio quedase un sólo salvavidas hay dos posibilidades excluyentes: tomarlo (egoísmo) o cederlo (altruismo). En un caso nos amamos más que al prójimo, en otro amamos más al prójimo que a nosotros. *Tertium non datur.*

5. Cuando el ateo baja de su pedestal a Dios otros dioses como la Ciencia o el Estado ocupan su lugar. Las creencias religiosas tienen “horror vacui”.

6. En la Biblia existen muchos pasajes de cólera y solamente dos momentos de humor: uno, cuando Yahvé le anuncia a Sara que será madre a los ochenta años; otro, “la broma pesada” que le gasta Dios a Abraham al pedirle que mate a su hijo único.

7.- La orden que Yahvé le da a Abraham para matar a su hijo se funda en el mismo principio militar que obliga al soldado a disparar sin motivo al enemigo en un pelotón de fusilamiento: “obediencia debida”. No es extraño, pues en el Antiguo Testamento Yahvé es el “señor de los ejércitos”.

8.- La religión mayoritaria de los europeos es la indiferencia.

9. Yahvé, Dios, Alá, tres nombres distintos y un sólo Dios verdadero.

10. Uno de los grandes misterios de la historia es que un pueblo capaz de crear la filosofía y elevar el arte a su máxima expresión, como los griegos, posea unos dioses bufones y ridículos mientras que un pueblo de rudos pastores alcance la sublime idea teológica de un Dios creador del universo.

11. La izquierda nunca ha sido hostil al cristianismo sino a la Iglesia, y cuando lo ha sido es en la medida en que ésta se ha apartado del evangelio. ¿Cómo despreciar a un hombre que dijo “bienaventurados los pobres”? Los teólogos responderán que se habla de los “pobres de espíritu”, pero olvidan que el mismo Jesús pide “el pan nuestro de cada día”.

